

SHISHUR ASHA

Hoffnung für Kinder Kolkata



Neuheiten und Rundbrief 2019

Im Advent 2019

Liebe Paten, Gönner und Freunde

Soeben zurück aus Indien atmet das Herz noch erfüllt von der Farbigkeit Indiens die wunderbaren Begegnungen und erfahrene Zuneigung von Gross und Klein!

Diese Reise durfte ich mit zwei lieben Freundinnen erleben und es war besonders wertvoll die Eindrücke vor Ort teilen zu können. Es war auch die Gelegenheit auf den Spuren ihres in den 50er Jahren in Indien tätigen Vaters (Bau des grossen Konar Dammes in Jharkhand), die ländlichen Provinzen westlich von Kolkata kennenzulernen. Dies ermöglichte einen Einblick ins Leben der Ursprungsregionen vieler Familien „unserer Kinder“ zu bekommen – ihre Heimat die sie u.a. auf Grund der Kohlenindustrie hinter sich lassen mussten, um wegen Suche nach Arbeit in der Agglomeration Kolkata kommen.

Bei unserer Ankunft in Kolkata wurden wir überall von Kinder jeglichen Alters und körperlichen Begabungen begrüsst mit eindrücklich, fröhlichen ausdrucksstarken indischen Traditionstänzen. Im Kinderheim Lalkuthi von Howrah South Point (HSP) durften wir während unserer Anwesenheit den zweimal pro Woche stattfindenden professionellen Tanzunterricht miterleben: da sprüht es von Freude, Elan und Begeisterung - die Kinder scheinen im Moment alles andere zu vergessen.

Während unseres Aufenthaltes lebten wir unerwarteterweise täglich mit Pater Laborde zusammen, der ebenfalls zu Besuch in Lalkuthi war. Als ausserordentlicher Gütesiegel für seine aufgebauete, fruchtbringende Arbeit erhielt Pater Laborde am 6. Februar 2019 die Auszeichnung zum Offizier der Ehrenle-



Landregionen westlich von Kolkata



Drei Schulzimmer prall gefüllt mit Ballons, es bereitet Freude von ganz Klein bis ganz Gross

gion (höchster französischer Verdienstorden, durch Napoleon gegründet). Für alle eine freudige Ehrung und grosser Vertrauensbeweis.

Schön zu erleben wie Pater Laborde nach einem Hirnschlag diesen Sommer sich nun ganz ordentlich erholt hat und

seine geistige Präsenz ebenso wie sein Humor ungebrochen ist.

Gleichzeitig war es eine ganz besondere Freude Père Laurent, seinen Nachfolger kennenzulernen und im Austausch mit ihm zu stehen. Beeindruckt hat mich, wie spürbar sein Engagement und Re-



Freudig ziehen sie mit den Ballons davon, vor lauter hüpfen und spielen geht das Essen vergessen



spekt für die Arbeit und Aufgaben der ganzen Institution Howrah South Point ist. Voller Elan ist er bereit anzupacken.

In die Stapfen des charismatischen Gründers zu treten bleibt eine Herausforderung. Der frische Wind tut spürbar gut und zeigt sich in vielen Bereichen. Die internen Strukturen und Abläufe sind klarer, die Buchhaltung akkurater und transparenter, das angepasste Logo

und die neue Homepage frischer (<http://www.howrahsouthpoint.in>). Für die Kinder werden reichhaltigere Mahlzeiten zubereitet (täglich Milchprodukte, mehr Gemüse und Früchte, je 1x wöchentlich Fleisch und Fisch und 3 x Eier). Die Liegenschaften die über die Jahre absolut heruntergekommen sind werden einer Renovation unterzogen und an heutige lokale Bedürfnisse angepasst.

Nach unerwarteten Todesfällen und Rücktritt des Vize-präsidenten sind insbesondere im Verwaltungsrat einige wichtige Posten noch unbesetzt. Dies sind Ende dieses Schuljahres die aktuellen Haupt Sorgen unserer Partnerorganisation HSP. Wir sind aufgerufen in den weiteren Schritten der strukturellen Aufgaben (Generationenwechsel) HSP gedanklich beizustehen, mitzutragen und soweit es geht gute stärkende Gedanken zu schicken.



Prüfungssituation..... sorgfältig, konzentriert....



Dynamisches und lustvolles Auskosten des Geräteparks in Science City Kolkata

Pere Laborde beschreibt dies mit folgenden Worten:

Begegnungen, zu Beziehung geworden und die man über Grenzen hinweg spürt und als Freundschaften lebt, geben Unterstützung. Darin schöpft sich die nötige Kraft Schwieriges durchzustehen und zu bewältigen. Sie geben Vertrauen das Richtige getan zu haben und tun. Es entspringt daraus ein Gefühl von einer Familie, wo jeder sich nach seinen Fähigkeiten einbringt und seinen Beitrag zu einem grossen Ganzen leistet.

Bekanntlich tragen wir mit unseren Partnerschaften zu den Betriebskosten der beiden Schulen Ek Pranta Nagar (Kindergarten und Primarstufe in Hindi und Bengali) und Baksara (Kindergarten bis 8. Schuljahr in Hindi) wesentlich bei. Die regelmässigen und verlässlichen Beiträge erlauben HSP die laufenden Kosten wie Löhne der Lehrer, Mahlzeiten für die Kinder, Lehrbücher und Schulmaterialien, Schuluniformen und -theke, sowie

für Administratives und Liegenschaftsunterhalt dieser Schulen zu decken. Für die Kinder, die nicht zuhause wohnen können, kommen Internatskosten dazu.

Wir zählen mit der Unterstützung von über einem Viertel der rund 1200 Kindern zu den Hauptsponsoren. Um diesen Kindern eine solide Schulbildung mit Tagesstruktur zu ermöglichen ist HSP auf unsere Unterstützung weiterhin angewiesen.

Unser Besuch in den Schulen bedeutete für die Kinder mitten in ihren Jahresendprüfungen eine willkommene Auflockerung. Sie freuten sich so sehr an den mitgebrachten Luftballons, dass für viele sogar das Mittagessen vergessen ging. Gerne lassen wir die Fotos sprechen.

Mit den 50 Kindern von Lalkuthi organisierten wir ein Picknick nach Science City in Kolkata. Bereits die Busfahrt über den Ganges und die Durchquerung der Stadt war ein Fest mit Gesang und Le-



Überwältigt....nach Science City Eindrücken

bensfreude. Vor Ort genossen sie die vielen physikalischen Spielanimationen im Labyrinthpark. Nach einer erfrischenden Glace fuhren wir mit dem Bus erfüllt zurück - die einen fielen im Trubel nach den vielen überwältigenden Ein-

drücken in den Tiefschlaf die anderen konnten nicht aufhören, ihre Freude zu singen und zu tanzen. Zuhause sprudelten sie von dem Ausflug und bekamen den Mund kaum mehr zu.

Dieses freudige und begeisterte Brennen für das Leben in seiner Fülle soll in meine Wünsche für frohe Weihnachten und ein lichtvolles 2020 fließen!

Herzlichst

Mélanie Doutaz



Lustvolles Glaceessen nach fröhlichem Toben im Science City Park in Kolkata



schnell–langsam
Jung – alt
in grosser Sorgfalt und Zuneigung

Gestaltung: isabelle Wackernagel (www.isabellewackernagel.ch)

SHISHUR ASHA

Nellweg 27
CH 5018 Erlinsbach
Tel: Tel. 062 823 30
E-Mail: shishurasha@yetnet.ch
SHISHUR ASHA, Erlinsbach
Postkonto 61-489483-9
IBAN CH24 0900 0000 6148 9483 9

HOWRAH SOUTH POINT

Social Welfare & Community Development Center
P-249 Andul Road, Halderpara ,
Podrah Howrah-711 109
West Bengal (India)
Phone: 0091 62 92120324 / 5
www.howrahsouthpoint.in
Email: hsouthpoint@gmail.com

